

## PROFIL DE L'EMPLOI

**N° Odyssee** : 251025

**N° de l'emploi** : 660

**Nature de l'emploi** : x **MCF** PU

**Section CNU** : 15

### Libellé de l'emploi : Sciences humaines et sociales du Japon contemporain

Les profils suivants pourront s'épanouir sur le plan de la recherche comme de l'enseignement :

Philosophie, histoire des idées, littérature moderne ;

Anthropologie, sociologie ou histoire de la culture contemporaine et populaire ;

Géographie humaine, économie.

Toutes les candidatures, y compris internationales, sont encouragées.

### **Enseignement** :

Géographie, Histoire/sociologie de l'Art ou des industries culturelles, Littérature moderne, Philosophie.

Enseignements de langue

Le département a besoin de recruter un EC qui maîtrise le français et le japonais et puisse assurer des cours de langue de tous niveaux, de les concevoir et de les encadrer.

Il souhaite ouvrir le poste sur les disciplines suivantes, présentées sans ordre préférentiel et de manière non-exhaustive : Philosophie, Arts et culture populaires ; littérature moderne et contemporaine.

La personne recrutée participera à la vie du département en assumant des responsabilités telles que l'encadrement des tuteurs de français ou de japonais, ou la préparation et une participation au stage de pré-rentrée, le classement des étudiants sur Parcours Sup, le suivi des étudiants français et japonais dans le cadre des conventions d'échange.

Le/la candidat/e devra également contribuer à l'élaboration des outils pédagogiques, éventuellement numériques. Une compétence en TICE est souhaitable.

Il/elle pourra en fonction de sa discipline de spécialité assurer une partie de son service dans des enseignements transversaux au département (littérature, linguistique, sciences humaines) ou dans les enseignements transversaux aux niveaux licence et master de l'INALCO.

Il/elle sera susceptible d'assurer des enseignements en anglais.

### Département d'enseignement :

Lieu d'exercice : INALCO, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13

Nom directeur département : Guibourg DELAMOTTE (Mme) et NISHIO Sumikazu (M.)

N° de téléphone du directeur de département :

Courriel du directeur de département : direction-departement-japon@inalco.fr

URL du département : <http://www.inalco.fr/departement/etudes-japonaises>

### **Recherche** :

Le/la candidat/e envisagera la convergence entre ses travaux et l'identité intellectuelle et scientifique de l'Inalco, telle qu'elle s'incarne dans les projets collectifs portés par l'établissement et ses unités de recherche. En fonction de ses spécialités, l'enseignant-chercheur recruté pourra intégrer l'unité de recherche de son choix parmi les équipes propres et les UMR sous la (co)tutelle de l'Inalco, notamment :

L'IFRAE souhaite le recrutement d'un enseignant-chercheur dans le domaine des études japonaises contemporaines. Les spécialistes des disciplines ou champs suivants feront l'objet d'une attention particulière :

- Anthropologie, histoire, sociologie de la culture contemporaine et populaire,
- Géographie humaine, économie,
- Philosophie, histoire des idées, littérature moderne

Dans ces domaines se développent en effet des projets de recherche collectifs qu'il convient de renforcer. Le candidat devra posséder un haut niveau scientifique et être inséré dans les réseaux de la recherche nationale et internationale. Un projet de recherche pertinent, s'inscrivant dans les axes et projets existants de cette équipe, est attendu. Au-delà de l'aire japonaise, un intérêt pour les problématiques, comparaisons et connexions est-asiatiques (Chine, Corée, Mongolie, Népal, Tibet, Vietnam) est indispensable, ainsi qu'un goût pour le travail en équipe et l'animation scientifique.

Laboratoire de rattachement : IFRAE

Lieu d'exercice : Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris

Nom du directeur de laboratoire : Bernard THOMANN

N° de téléphone du directeur de laboratoire :

Courriel du directeur de laboratoire : [bernard.thomann@inalco.fr](mailto:bernard.thomann@inalco.fr)

URL du directeur de laboratoire : <https://www.inalco.fr/ifrae>

En fonction de ses spécialités, le/la maître de conférences recruté pourra également intégrer une autre équipe de l'Inalco.

*Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une « zone à régime restrictif » au sens de l'article R. 413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourra intervenir qu'après autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-431 du 6 juin 1984.*

*Ref. : Arrêté du 6 février 2023 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des maîtres de conférences, des professeurs des universités et des chaires de professeurs juniors.*

**Job title : Humanities and social sciences of contemporary Japan**

The following profiles will flourish in both research and teaching:

Philosophy, history of ideas, modern literature;

Anthropology, sociology or history of contemporary and popular culture ;

Human geography, economics.

All applications, including international ones, are encouraged.

**Teaching :**

Geography, History/sociology of art or cultural industries, modern literature, philosophy.

Language teaching

The department needs to recruit a teacher-researcher who is fluent in French and Japanese, and who can design and supervise language courses at all levels.

The position is to be based on the following disciplines, in no preferential order and by no means exhaustive : Philosophy, Popular Arts and Culture ; Modern and Contemporary Literature.

The person recruited will participate in the life of the department, taking on responsibilities such as supervising French or Japanese tutors, preparing and taking part in the pre-start of term courses, sorting students on Parcours Sup, and monitoring French and Japanese students under exchange agreements. The candidate will also be expected to contribute to the development of teaching tools, including digital ones. ICTE skills are desirable.

Depending on their specialist discipline, they may be required to teach part of the department's cross-disciplinary courses (literature, linguistics, social sciences) or INALCO's cross-disciplinary undergraduate and graduate courses.

They may also teach in English.

Teaching department :

Location : INALCO, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13

Department Directors : Guibourg DELAMOTTE (Ms.) and NISHIO Sumikazu (Mr.)

Department director's telephone number :

Department director's e-mail : [direction-departement-japon@inalco.fr](mailto:direction-departement-japon@inalco.fr)

Department URL : <http://www.inalco.fr/departement/etudes-japonaises>

**Research :**

Candidates should consider the convergence between their work and Inalco's intellectual and scientific identity, as embodied in the collective projects carried out by the institution and its research units.

Depending on their specialties, the recruited teacher-researcher will be able to join the research unit of their choice from among Inalco's own teams and Mixed Research Units (UMRs) (co-)supervised by Inalco, in particular :

IFRAE is seeking to recruit a teacher-researcher in the field of contemporary Japanese studies.

Special consideration will be given to specialists in the following disciplines or fields:

- Anthropology, history, sociology of contemporary and popular culture,
- Human geography, economics,
- Philosophy, history of ideas, modern literature

In these fields, collective research projects are being developed and should be strengthened. The candidate must have a high scientific level and be involved in national and international research networks. A relevant research project, in line with the team's existing axes and projects, is expected. Beyond the Japanese area, an interest in East Asian issues, comparisons and connections (China, Korea, Mongolia, Nepal, Tibet, Vietnam) is essential, as is a taste for teamwork and scientific leadership.

**Laboratory : IFRAE**

Location : Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris, France

Laboratory Director's name: Bernard THOMANN

Laboratory director's telephone number :

Laboratory Director's e-mail : [bernard.thomann@inalco.fr](mailto:bernard.thomann@inalco.fr)

Laboratory Director's URL : <https://www.inalco.fr/ifrae>

Depending on their specialties, the recruited senior lecturer may also join another team at Inalco.

*The position for which you are applying may be located in a "restricted field" within the meaning of article R. 413-5-1 of the French penal code. If this is the case, your appointment and/or assignment will be subject to authorization issued by the head of the establishment, in accordance with the provisions of article 20-4 of decree no. 84-431 of June 6, 1984.*

*Ref.: Decree of February 6, 2023, on the general procedures for transfers, secondments, and recruitment through competitive examinations for associate professors, university professors, and junior professor chairs.*